

3 février : Saint Anschaire (Oscar), évêque et missionnaire

Texte de l'Évangile (Mc 16,15-20): Puis il leur dit : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la création ». (...) Ils s'en allèrent proclamer partout l'Évangile. Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient.

Saint Anschaire (Oscar), évêque et missionnaire (801-865)

Abbé Antoni CAROL i Hostench

(*Sant Cugat del Vallès, Barcelona, Espagne*)

Aujourd'hui nous célébrons saint Anschaire (Oscar) (801–865), évêque et missionnaire, apôtre de l'Europe du Nord. Né près d'Annecy, il fut formé à la vie monastique bénédictine et se distingua très tôt par son ardeur missionnaire. À une époque où la Scandinavie était encore une terre de frontière pour l'Évangile, saint Anschaire comprit que la foi chrétienne ne pouvait être imposée, mais devait être semée avec patience, témoignage et charité. Envoyé d'abord au Danemark puis en Suède, Anschaire affronta des voyages périlleux, l'incompréhension et des échecs apparents, sans jamais abandonner la mission reçue.

Nommé évêque de Hambourg puis de Hambourg-Brême, il comprit son ministère épiscopal comme un service de l'évangélisation : former des communautés petites mais solides, promouvoir la liturgie, traduire la foi dans des catégories compréhensibles pour les peuples du Nord et soutenir les missionnaires par une structure ecclésiale stable.

Sa contribution la plus remarquable fut d'unir annonce et organisation : l'Évangile a besoin de témoins humbles, mais aussi d'une Église visible qui accompagne et persévère. Saint Anschaire vécut convaincu que le Christ précède toujours le missionnaire dans le cœur des peuples. C'est pourquoi il accepta avec sérénité les reculs, confiant que la semence porterait du fruit en son temps.

—La mission ne se mesure pas au succès immédiat, mais à la fidélité au mandat d'annoncer le Christ jusqu'aux extrémités du monde.